

COMMUNIQUÉ DE PRESSE - À DIFFUSER IMMÉDIATEMENT

Le CDC Afrique et ses partenaires ouvrent le Forum régional de haut niveau sur la vaccination en Afrique de l'Ouest

Dakar, Sénégal, le 17 octobre 2025 — Le Centre africain de contrôle et de prévention des maladies (CDC Afrique), en collaboration avec le Gouvernement du Sénégal et Gavi, l'Alliance du Vaccin, a ouvert aujourd'hui le Forum régional de haut niveau sur la vaccination en Afrique de l'Ouest, qui se tient à Dakar du 17 au 19 octobre 2025.

Placée sous le haut patronage de Son Excellence M. Bassirou Diomaye Faye, Président de la République du Sénégal, cette rencontre réunit les ministres de la Santé et des Finances de toute l'Afrique de l'Ouest, ainsi que des experts techniques, des institutions régionales et des partenaires au développement.

Cette rencontre d'envergure vise à accélérer les progrès vers la vaccination des enfants n'ayant reçu aucune dose, à renforcer la souveraineté vaccinale, et à faire de la vaccination un pilier de la couverture sanitaire universelle et de la sécurité sanitaire dans la région.

« La santé de nos populations est le fondement du progrès de notre continent », a déclaré S.E. Dr Ibrahima Sy, Ministre de la Santé de la République du Sénégal. « Nous sommes honorés d'accueillir ce forum important et de nous tenir aux côtés du CDC Afrique, de Gavi et de nos voisins régionaux pour réaffirmer notre engagement commun envers la vaccination en tant que bien public et instrument de souveraineté sanitaire. »

« Ce forum n'est pas seulement une rencontre, c'est un tournant pour notre région », a affirmé S.E. Dr Jean Kaseya, Directeur général du CDC Afrique. « Nous réunissons les ministres et les partenaires pour affirmer une vérité simple: les vaccins sont un droit, pas un privilège. Si nous voulons sérieusement atteindre la couverture sanitaire universelle, nous devons donner la priorité à la vaccination, renforcer la production locale et investir dans nos systèmes de soins de santé primaires. C'est là l'essence du Nouvel ordre de la santé publique. »

Ce forum intervient à un moment crucial, alors qu'un enfant sur cinq en Afrique n'a toujours pas accès à un seul vaccin de routine. En réponse, le CDC Afrique et ses partenaires travaillent avec les États membres pour mettre en œuvre des stratégies ambitieuses visant non seulement à accroître la couverture vaccinale, mais aussi à promouvoir l'autosuffisance vaccinale.

Le leadership du Sénégal dans ce domaine est largement reconnu, notamment grâce à la mise en place du pôle de production de vaccins MADIBA, inauguré en décembre 2024. Cette installation contribuera à l'objectif de l'Union africaine de produire 60 % des besoins en vaccins du continent d'ici 2040.

« Le Sénégal est fermement engagé pour un avenir où aucun enfant ne sera laissé pour compte. Par nos investissements dans la production de vaccins et la collaboration régionale, nous contribuons au Nouvel ordre de la santé publique que promeut le CDC Afrique », a déclaré Dr Ibrahima Sy, Ministre de la Santé et de l'Action sociale du Sénégal.

« La vaccination est essentielle, non seulement pour la santé d'une nation, mais aussi pour son développement économique et sa stabilité », a déclaré Dr Sania Nishtar, Directrice générale de Gavi, l'Alliance du Vaccin. « En investissant dans la fabrication locale de vaccins, les pays d'Afrique de l'Ouest renforcent leur souveraineté sanitaire et leur résilience face aux futures pandémies. Gavi est fière de collaborer avec le CDC Afrique, le Gouvernement du Sénégal et d'autres partenaires pour transformer cet engagement en résultats concrets et durables. »

Sur trois jours, les participants prennent part à un programme structuré comprenant un forum technique d'experts (17–18 octobre) et une session ministérielle (19 octobre), en lien avec le Sommet des chefs d'État de la CEDEAO. Le Forum devrait aboutir à l'adoption du Communiqué de Dakar sur la vaccination en Afrique de l'Ouest, accompagné d'une feuille de route régionale pour guider la mise en œuvre au niveau national au cours des cinq prochaines années.

« Le renforcement de la vaccination doit aller de pair avec la revitalisation des systèmes de soins de santé primaires à travers le continent », a déclaré Dr Landry Dongmo Tsague, Directeur des soins de santé primaires au CDC Afrique. « Ce forum offre une occasion unique d'aligner le leadership politique, les priorités techniques et le financement durable afin de garantir que chaque enfant — en particulier les plus vulnérables — soit protégé grâce à des systèmes de santé primaires résilients. »

Le Forum est organisé avec le soutien de l'OMS, de l'UNICEF, de l'Organisation ouest-africaine de la santé (OOAS), de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO), de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA), et d'autres partenaires clés, sous la coordination du Centre de coordination régionale de l'Afrique de l'Ouest du CDC Afrique.

###

Notes à l'intention des rédacteurs

Centre africain de contrôle et de prévention des maladies (CDC Afrique)

Le Centre africain de contrôle et de prévention des maladies (CDC Afrique) est une agence de santé publique de l'Union africaine. Elle est autonome et soutient les États membres dans le renforcement de leurs systèmes de santé. Elle contribue également à l'amélioration de la surveillance des maladies, de la réponse aux urgences et de la lutte contre les maladies.

Pour en savoir plus: <http://www.africacdc.org> et suivez-nous sur [LinkedIn](#), [Twitter](#), [Facebook](#) et [YouTube](#)

À propos de Gavi, l'Alliance du Vaccin

Gavi, l'Alliance du Vaccin est un partenariat public-privé qui aide à vacciner plus de la moitié des enfants de la planète contre certaines des maladies les plus meurtrières. L'Alliance du Vaccin rassemble les gouvernements des pays donateurs et des pays bénéficiaires, l'Organisation mondiale de la Santé, l'UNICEF, la Banque mondiale. L'industrie du vaccin, les agences techniques, la société civile, la Fondation Gates ainsi que d'autres partenaires du secteur privé. Pour consulter la liste complète des gouvernements donateurs et des autres grandes organisations qui financent le travail de Gavi, veuillez cliquer [ici](#).

Depuis sa création en 2000, Gavi a aidé à vacciner une génération tout entière – soit plus de 1,2 milliard d'enfants – et à prévenir à terme plus de 20,6 millions de décès, ce qui a permis de réduire de moitié la mortalité infantile dans 78 pays à faible revenu. Gavi joue également un rôle essentiel dans l'amélioration de la sécurité sanitaire mondiale en soutenant les systèmes de santé et en finançant les stocks mondiaux de vaccins contre la maladie à virus Ebola, le choléra, la méningite et la fièvre jaune. Après deux décennies de progrès, Gavi s'attache désormais à protéger la nouvelle génération et surtout à atteindre les enfants zéro dose qui n'ont reçu aucune dose de vaccin, en recourant à des mécanismes financiers innovants et en faisant appel aux technologies de pointe – allant de l'utilisation de drones à la biométrie – pour sauver des millions de vies supplémentaires, prévenir les épidémies et aider les pays à atteindre l'autosuffisance. Pour en savoir plus, rendez-vous sur www.gavi.org.fr et venez nous rejoindre sur Facebook et X (Twitter).

Contacts presse

Margaret Edwin - Directrice de la Communication et de l'Information Publique
+251 986 632 878 edwinm@africacdc.org

Meghana Sharafudeen - Media Relations & Strategic Communications - msharafudeen@gavi.org
Laura Shevlin - Media Relations & Strategic Communications - lshevlin@gavi.org